



Manuel de Salas, educador visionario

Por Luis Gómez Gómez

El siglo XVIII, en algunos aspectos significó progresos para la colonia que era Chile, en el plano educacional no las faltó. Se fundó la Universidad de San Felipe, que otorgó grados en Derecho y Teología, pero la expulsión de los jesuitas perjudicó el proceso. Estos mantenían el Convictorio de San Francisco Javier, de educación secundaria, y fue reemplazado por el Convictorio Carolino. En las provincias las colegios pertenecientes a la orden, cerraron.

Importante fue la fundación de la Academia de San Luis, presidiada por Manuel de Salas. El objetivo del nuevo instituto era de orden práctico para impulsar el desarrollo del comercio, la industria, la agricultura y la minería. Su mentor tenía en vista orientar hacia la producción a los ricos criollos, separándolos de la educación tradicional, memorística y despreciativa de los oficios y trabajos productivos. Vano intento.

Aproximándonos al bicentenario de la independencia, es de justicia recordar a Manuel de Salas, que elaboró las bases de la nueva educación. Nació en 1754 y falleció en 1801. Se educó en Lima y fue hombre de dos siglos. Al retornar a Chile en 1774 el Cabildo de Santiago le eligió Alcalde Ordinario y después Procurador y abogado. Viajó a España, donde

la Princesa Agustina (Hta. Guzman) 2.5

Manuel de Salas, educador y visionario [artículo] Luis Godoy Gómez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Godoy Gómez, Luis

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Manuel de Salas, educador y visionario [artículo] Luis Godoy Gómez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile